



**UPEL**

República Bolivariana de Venezuela

Ministerio del Poder Popular para la Educación Superior

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA EXPERIMENTAL LIBERTADOR

C.I.D.E.C



## Importancia de la enseñanza de los valores en la familia y el reforzamiento de los mismo en la escuela.



### Integrantes:

- Becerra Vivas maria de los Angeles C.I. V.- 20.879.662 [mariabvivas19@gmail.com](mailto:mariabvivas19@gmail.com)
- Caceres Arias Nancy Mireille C.I. V.-12817638 [josmirell@gmail.com](mailto:josmirell@gmail.com)
- Contreras Marlene C.I. V.- 6688799 [luizanacontra@gmail.com](mailto:luizanacontra@gmail.com)
- Ana Rosa Carruyo Florez C.I. V 16743703 [anarosa0120@gmail.com](mailto:anarosa0120@gmail.com)
- Josmaira Contreras M C.I V.- 14281742 [josmaira.contrerasmoncada@gmail.com](mailto:josmaira.contrerasmoncada@gmail.com)
- Castillo Blanco Yadys E C.I: 16123453 [yadyscastillo@gmail.com](mailto:yadyscastillo@gmail.com)
- Casanova Medina Belkys C.I. V.- 9.209.952 [casanovabelkys@gmail.com](mailto:casanovabelkys@gmail.com)

# I PARTE:

## El Trabajo Resultante del grupo

### 1. Insatisfacción con el actual estado de cosas

La familia es un grupo de personas que se encuentran unidas por vínculos de parentesco, ya sea consanguíneo, por matrimonio o adopción y que viven juntos por un período indefinido de tiempo, es considerada la unidad básica de la sociedad, por ello, desempeña un papel rector en la actividad vital de los hombres y en los comportamientos sociales; es en el núcleo familiar donde se moldea la conciencia individual del ser humano y es la primera escuela que tienen los niños en la formación de valores humanos, y comportamientos sociales, siendo captados y asimilados por ellos a través de lo que viven a diario en su ambiente familiar y entorno, este proceso será más fácil si desde pequeños se hacen parte de las costumbres familiares la educación de los valores aprovechando cada oportunidad, para hacer notar cuáles son los valores importantes en la familia y la comunidad, indiscutiblemente son los padres los primeros educadores de sus hijos.

El proceso antes expuesto es desvirtuado por la influencia de diversos factores como: familias disfuncionales, ausencia de uno de los padres en la familia, intervención de otras personas en la crianza, los medios de comunicación, las tecnologías y el mal uso de las mismas entre otras, los cuales producen el deterioro de los valores humanos que enfrenta la sociedad en la actualidad, además se ven reflejados en los comportamientos individuales y sociales de los niños.

Debemos considerar un aspecto muy importante como lo es la familia, su participación activa y corresponsable en el desarrollo de la enseñanza y aprendizaje de su(s) hijo(s), ya que es en el núcleo familiar donde se comienza el proceso educativo de los niños con la formación de los valores que con el pasar del tiempo forman parte de su personalidad y se refleja en las relaciones interpersonales y sociales en donde interactúa el individuo, situación esta que influye directamente en el comportamiento de los niños, niñas o adolescentes en los diferentes ámbitos sociales donde se desenvuelve, pero, sobre todo cuando ingresan y forman parte activa en los diferentes niveles y modalidades del sistema educativo venezolano.

Uno de los aspectos más comunes que se vivencia actualmente en las instituciones educativas, específicamente en las aulas de clases tiene que ver con los diferentes comportamientos que presentan los estudiantes durante las jornadas escolares, las cuales vienen influenciadas por el ambiente familiar y comunitario en el que viven, razón por la cual se debe hacer todo lo posible para que la familia (padres,

madres, representantes, adultos significativos que convivan con el niño) se involucren activamente en la enseñanza y la formación de valores en los niños para que sean estos principios los que dirijan sus comportamientos personales y sociales lo cual repercutirá en nuestras instituciones educativas y en pro de nuestra sociedad.

## **2.- Precisar el área problemática**

Los valores se constituye en la mayor herencia social por cuanto están estrechamente ligados al aprendizaje; se adquiere en nuestra interacción social, con el inicio del proceso de socialización, en el entorno familiar y en los diversos contextos donde interactúa el individuo constituyéndose la escuela junto con la familia en el espacio para fomentar y reforzar los valores. Es por ellos que los valores son elementos de gran importancia para el ser humano.

Por lo tanto, educar hoy en valores es formar ciudadanos auténticos que sepan asumir conscientemente el reto de la globalización.

Valores son acciones, más que palabras, creencias, y actitudes, que no por llamarse valores tiene precio, es decir ni se compra ni se vende.

Para revertir estas conductas carentes de contenido ético y moral se requiere la formación de un individuo con capacidad para actuar con efectividad social y con amplios conceptos humanistas.

La crisis de valores que vivimos en nuestros días se manifiesta en todos los aspectos de la vida familiar, en el modo de hablar y de relacionarse con los demás. Esta situación se expresa habitualmente en situaciones de discriminación, indiferencia hacia los niños (as). El individualismo, el trabajo, la falta de cooperación entre otros. Todo ello se constituye como anti valores que conducen a actuaciones desacertadas que afectan, no sólo a los niños (as), sino también al entorno social donde se desenvuelve. De igual manera La familia se ha diversificado, ya que existe la tradicional, la un parental o extendida, lo cual ha motivado a un aumento en las crisis de valores en dichas familias.

## **3.- identificación del problema específico a ser resuelto mediante la acción**

Los principales responsables en la formación de valores son el núcleo familiar (padres, madres, representantes, adultos significativos que convivan con el niño, tomando en cuenta la diversidad de familias que existen actualmente), son ellos quienes tienen la

responsabilidad de inculcar los valores a su(s) hijo(s) los cuales se convertirán en la base para el desarrollo de la personalidad y poder desenvolverse con éxito a lo largo de la vida en los diferentes ámbitos de la sociedad. Posteriormente cuando el niño asiste a la escuela y participa en las clases, se deben reforzar los valores que ya traen de su hogar o se debe hacer hincapié en aquellos que son desconocidos o poco practicados.

Por lo que debemos:

- Conocer el tipo de familia que tiene el niño y su dinámica familiar.
- Identificar si en el hogar existe una formación en valores.
- Cómo influye la dinámica familiar en el comportamiento del niño.
- Ejecutar diversas actividades dirigidas al fortalecimiento y uso de los valores en la familia, la escuela y la comunidad.

Siendo esta última nuestro logro a ser alcanzado.

#### **4.-Formulación de varias hipótesis (indicar varias soluciones al problema)**

- ¿De qué manera se promueven los valores dentro del núcleo familiar?
- ¿Si se elaboran estrategias en la formación de valores, será posible mejorar la conducta o disciplina de niños, niñas y jóvenes?
- ¿La unión familiar será importante para aplicar estos valores?
- ¿Se podría divulgar a los medios de comunicación, la importancia de los valores en la familia?
- ¿El trabajo en equipo se desarrollaría entre la escuela y la familia?
- ¿Se realizarán jornadas de capacitación docente, mejorará la orientación en la vivencia de valores de respeto y responsabilidad en los estudiantes?
- ¿Al dar charlas de reflexión con los padres de familia, sobre la importancia de educar con valores esto mejorará la convivencia familiar, escolar y social de los estudiantes?
- ¿Debe ser La familia la pionera en la enseñanza de los valores en sus hijos (as)?.
- ¿En la familia se enseñan y practican los valores en el hogar?.

- ¿Desde la escuela se deben realizar diversas actividades para fomentar el uso de los valores en la familia, la escuela y la comunidad?.
- ¿Existen pocas actividades dirigidas desde la escuela para fortalecer el uso de valores en la familia?.
- ¿Existen actividades en la escuela para fortalecer los valores y la integración familiar pero no han sido acertadas por lo que no se han obtenido buenos resultados?
- ¿La familia, la escuela y la comunidad deben unir esfuerzos para el fortalecimiento y uso de los valores en los niños?.

## **5.- Selección de una hipótesis:**

¿Al dar charlas de reflexión con los padres de familia, sobre la importancia de educar con valores esto mejorará la convivencia familiar, escolar y social de los estudiantes?

## **6.-Indicar las acciones que se llevarán a cabo para dar respuesta a la problemática**

- Realizar una entrevista con el padre, la madre o el representante legal del estudiante para conocer aspectos relacionados con él y su entorno familiar.
- Realizar visitas domiciliarias a los hogares de los estudiantes, para conocer la verdadera dinámica de su grupo familiar.
- Ejecutar actividades reflexivas, lúdicas y recreativas en donde exista la interrelación familiar.
- Elaborar en el aula de clases carteles, afiches alusivos al rescate de valores.
- Realizar dentro de la escuela radio educativo en donde se imparten temas referentes al uso de los valores.
- Hacer charlas dirigidas al núcleo familiar sobre valores, comunicación asertiva, o cualquier tema de interés que se necesite abordar y ayude a la formación moral.

## 7.-Indicar cómo llevar a cabo la evaluación de los efectos de la acción

- ❑ A través de entrevistas y encuestas se le preguntará a la familia cómo han sido los avances en la interacción familiar.
- ❑ Por medio de la observación directa del comportamiento y uso de los valores de los estudiantes en los diferentes espacios de la institución.
- ❑ Mediante el diálogo continuo con los representantes, quienes hablarán de los avances.

Todas estas observaciones directas y diálogos deben ser registrados y sistematizados para poder hacer un análisis de los logros alcanzados y los que aún se encuentran por alcanzar.

## II PARTE

Becerra Vivas maria de los Angeles C.I. V.- 20.879.662

Correo: [mariabvivas19@gmail.com](mailto:mariabvivas19@gmail.com)

### **Mi propuesta:**

Actualmente afrontamos una crisis de valores en la sociedad, la cual influye ámbito familiar, la falta de fe llevan a fortalecer antivalores que poco a poco van afectando la convivencia en pareja y la relación con sus hijos;ya que deben estar presentes desde el inicio de la humanidad principalmente en el hogar es donde aprendemos desde pequeños los valores éticos, morales y humanos por lo que en las familias es posible encontrar desintegración familiar, infidelidad, hijos no deseados, madres solteras entre otros,son las causas que no permiten que los padres presten la atención necesaria a sus hijos en edad escolar o simplemente hay padres que no saben enseñar valores a sus hijos o consideran que esta labor le corresponde al colegio.

**área problemática:**se enfoca en la pérdida y ausencia de valores que se encuentran hoy en día en la familia.

**Identificación del problema específico a ser resuelto mediante la acción:** falta de comunicación en la familia,por lo que así recuperará los valores para una mejor sociedad.

**Nancy Mireille Cáceres Arias C.I.V.- 12817638**

Correo: [josmirell@gmail.com](mailto:josmirell@gmail.com)

**Mi propuesta:** Actualmente en las instituciones educativas sobre todo en las aulas de clases se viven a diario muchas situaciones relacionadas con los diferentes comportamientos disruptivos que presentan los estudiantes durante la jornada escolar en la mayoría de los casos los padres creen que ellos no tienen nada que ver al respecto, en oportunidades le echan la culpa a los compañeros o amiguitos del estudiante en el aula y en algunos casos hasta culpan a la docente por la falta de dominio de grupo, ineficiencia entre otras, sin darse cuenta que ellos y su familia son los principales responsables.

**Área problemática:** Desinterés de la familia en la enseñanza y práctica de los valores en la infancia.

**Identificación del problema específico a ser resuelto mediante la acción:** Participación de la familia en la enseñanza valores que fortalezcan el comportamiento de los niños en las escuelas.

**Marlene Contreras C.I: 6688799**

Correo: [luizanacontra@gmail.com](mailto:luizanacontra@gmail.com)

**Mi propuesta:** es realizar por medio de charlas, videos, folletos, visitar a las familias y hablarle de lo importante de volver a rescatar los valores humanos ya que desde hace diez años para acá ya no hay respeto hacia nada, también el docente junto a la mano con la familia tiene un gran misión de recuperar y reafirmar los valores básicos lo cuales se han ido perdiendo en nuestra sociedad y que ha permitido un ambiente hostil en nuestros hogares, escuelas y una desintegración en la familia. La falta de valores tiñen de rojo los diarios del mundo entero, involucrando a los niños, mujeres y ancianos que son los más vulnerables a este flagelo, por ellos los docente desde nuestras aulas debemos tomar riendas en el asunto. Desde el hogar los padres tenemos la obligación de enseñar, guiar, protegen, orientar a nuestros hijos para que sean respetuoso, amable, sinceros, no cometan actos ilegales, no que vayan en contra de los principios morales, éticos, y religiosos que forma parte de toda la familia.

**Belkys Casanova C.I 9209952**

Correo: [casanovabelkys@gmail.com](mailto:casanovabelkys@gmail.com)

**Mi propuesta:** El hecho de que podamos hacer que nuestro pequeños sepan la importancia de poner los valores en práctica, ya es un gran paso, pues día a día vemos como estos son menos significativos tanto para ellos como para los adultos a su alrededor, por ello es importante realizar charlas a los padres pues por ellos debe comenzar el cambio dando el ejemplo de no mentir ni dar falsos testimonios siendo este el primer paso además de motivar a los alumnos y padres de familia a través de carteleras, videos entre otras estrategias que contengan mensajes alusivos a los

valores, el buen comportamiento y la práctica de estos y por último brindar momentos de reflexión y de compromiso por medio de mensajes alusivos a la formación de valores, para iniciar un cambio de actitud en los alumnos y padres de familia

## **APORTES HECHOS POR LAS COMPAÑERAS**

JOSMAIRA CONTRERAS

### **“LA FAMILIA COMO NÚCLEO DE VALORES”**

La familia es el lugar ideal para forjar los valores, es una meta alcanzable y necesaria para lograr un modo de vida más humano, que posteriormente se transmitirá a la sociedad entera. El valor debe nacer y se desarrolla cuando cada uno de sus miembros asume con responsabilidad el papel que le ha tocado desempeñar en la familia procurando el bienestar, desarrollo y felicidad de todos los demás

#### **1 Insatisfacción con el actual estado de cosas.(que está pasando, que desea que se cambien, que se mejore, que se perfeccione).**

La sociedad cada día está dejando de lado valores: el amor, el respeto, la sinceridad, la obediencia, la honestidad entre otros y eso lamentablemente es lo que están reflejando los niños y jóvenes en la actualidad. Los Valores familiares entre los miembros de una familia se establecen relaciones personales que entrañan afinidad de sentimientos, de afectos e intereses que se basan en el respeto mutuo de las personas.

La familia es la comunidad donde desde la infancia se enseñan los valores y el adecuado uso de la libertad. Las relaciones personales y la estabilidad familiar son los fundamentos de la libertad, de la seguridad de la fraternidad en el seno de la sociedad. Es por esto que en la familia se inicia a la vida social.

#### **2 Precisar el área problemática (deserción escolar en su comunidad, desnutrición, violencia doméstica, crisis de valores en la familia etc.)**

La carencia de valores en las familias. Es en la familia donde se enseñan los primeros valores; valores que serán sustento para la vida en sociedad y a lo largo de la vida de la persona

#### **3 Identificación del problema específico a ser resuelto mediante la acción.**

Los padres son uno de los modelos más importantes para los jóvenes que crecen. Sin embargo, los padres también son humanos. La gente siempre está ocupada. Los padres están ocupados. Las madres están ocupadas. Los niños están ocupados. Están todos ocupados, pero si no encuentran tiempo para compartir mutuamente, las cosas se interponen entre ellos. Las buenas relaciones rara vez sólo suceden. Hay que hacerse del tiempo para desarrollarlas.

Nunca hay suficiente tiempo en la vida. Sin embargo, es tan importante reservar tiempo de calidad para la familia. Si fuese posible, sugerir una hora de la semana cuando todos los miembros de la familia puedan pasarla juntos.

**Ana Rosa Carruyo, C.I 16.743.703 [anarosa0120@gmail.com](mailto:anarosa0120@gmail.com)**

**Tema: falta de comunicación y pérdida de valores en la familia, y cómo reforzar estos valores en la escuela en conjunto con la comunidad**

### **1. Insatisfacción con el actual estado de cosas**

Los valores en un tema importante ya que forma parte esencial en el comportamiento de cada individuo, el principal problema de la pérdida de los valores en la familia es el alejamiento de cada miembro la falta de comunicación. La familia es el núcleo más importante en donde se tienen que desarrollar e inculcar los valores en el ser humano y sobre todo a los niños, también se debe tomar en cuenta lo que nos dice la doctrina social de las iglesias sobre la familia, este es un tema preocupante está en crisis el modelo familiar, ha fallado hay que buscar el origen del problema en los valores y actitudes de los miembros de la familia. El amor y el respeto se han convertido en dos valores pilares que se le da sostenibilidad y fuerza a la vida matrimonial y familiar. A pesar de que la familia se considera la primera responsable de la enseñanza de valores y normas en la sociedad, el centro escolar y en especial el grupo de clases en uno de los núcleos para modificar normas indeseables e integrar valores relacionados con el rendimiento académico, de respeto personal y de socialización relacionado con la necesaria convivencia social

### **2. Precisar el área problemática**

La falta de comunicación y pérdida de los valores en la familia actual en nuestra sociedad. valores que se deben tomar en cuenta ya que serán nuestro pilar a lo largo de nuestro crecimiento personal

### **3. identificación del problema específico a ser resuelto mediante la acción**

- Tener comunicación con algunos miembros de familia de los niños
- Cómo influye el entorno familiar del niño si se aplican algunos valores
- Realizar carteleras resaltando como tema principal el rescate de los valores familiares
- Hacer charlas que fomenten los valores y la importancia de la comunicación sobre el respeto y el amor y sean dirigidos a padres y representantes

YADYS EDILMAR CASTILLO BLANCO.

C.I:16123453

CORREO: [yadyscastillo@gmail.com](mailto:yadyscastillo@gmail.com)

**Tema:**

**Importancia de la enseñanza de los valores en la familia y el reforzamiento de los mismo en la escuela.**

### **1.- INSATISFACCIÓN CON EL ACTUAL ESTADO DE LAS COSAS:**

El hombre de hoy presenta un gran vacío de valores, los cambios sociales y económicos implica un reflejo de alteración de los mismos, donde predomina el dinero y el amor a los bienes materiales, motivo por el cual se producen distanciamientos en los núcleos familiares.

Durante los últimos años los cambios sufridos han sido tremendamente profundos y sobre todo rápidos, muy rápidos. Tanto, que los soportes sobre los que se asentaba se están tambaleando. Uno de estos pilares es el conjunto de valores que perfeccionan al hombre: los valores morales; Sin embargo, actualmente parece que este proceso se ha paralizado, ha dejado de funcionar.

Nos encontramos con que estos valores han dejado de apreciarse, que ya no se tienen en cuenta y, por tanto, poco o nada influyen en las relaciones sociales. Vivimos, sin duda, una crisis de valores que genera una crisis social. De esta manera las crisis de valores personales constituyen un problema social, del cual se derivan las acciones y conductas poco éticas que día a día vemos en nuestro entorno.

### **2. PRECISAR EL ÁREA PROBLEMÁTICA:**

La decadencia de "Valores" nos viene afectando a la gran mayoría de la población, por cuanto los grupos familiares se han venido desintegrando motivado a que la mayoría de las mujeres se encuentran realizando labores fuera del hogar para la manutención de sus hijos ya sea por ausencia del padre, o por la situación económica de ambos, ocasionando el abandono , la distancia y la poca o nada comunicación con sus hijos, así como otras conductas transgresoras reflejada en ambos padres que no es precisamente la adecuada para la formación de los niños y adolescentes.

Esta situación trae como consecuencia el descarrilamiento de los jóvenes, quienes se encuentran sin ningún tipo de protección ni orientación y lo más importante, la falta de amor por estas personas que están a cargo de ellos.

### **3.- IDENTIFICACIÓN DEL PROBLEMA ESPECÍFICO A SER RESUELTO MEDIANTE LA ACCIÓN:**

#### **A SER RESUELTO LA IMPORTANCIA DE LOS VALORES EN NUESTRA VIDA.**

Los valores humanos son importantes en nuestra vida porque nos ayuda a formar como seres razonables y que en cierto sentido nos humanizan, porque mejoran nuestra condición de personas y perfeccionan nuestra naturaleza humana. En la vida lo más importante es tener bien identificada una buena escala de valores, ya que esta nos ayuda a tomar las decisiones adecuadas para nosotros y resolver los conflictos que se nos presentan en el día a día. La carencia de una Escala de Valores bien definida nos deja en manos de la duda, la indecisión y la acción de los demás.

Los seres humanos vamos interiorizando los valores morales en el núcleo familiar. De ahí aprendemos el respeto, la tolerancia, la honestidad, la generosidad, la responsabilidad, la lealtad y la perseverancia, entre otros. A medida que maduramos comenzamos a asumir los valores sociales, y comenzaremos a pensar en el respeto a nuestros semejantes, la cooperación, la comprensión, la vocación de servicio, etc.

Casanova Medina Belkys

C.I 9.209.952

Correo:casanovabelkys@gmail.com

#### **Tema:**

**Importancia de la enseñanza de los valores en la familia y el reforzamiento de los mismo en la escuela.**

### **1.- INSATISFACCIÓN CON EL ACTUAL ESTADO DE LAS COSAS:**

En el mundo de hoy los valores cada vez valen menos pues parece que los valores no importan mucho, hasta que alguien sin esos valores le atropella a uno, y entonces sí que duele. A pesar de que la familia se considera la primera responsable de la enseñanza de valores y normas en la sociedad, el centro escolar y en especial el grupo clase es uno de los núcleos de integración de valores. La interacción de los alumnos entre sí y la relación profesor-alumnos favorece la creación de valores y normas de grupo. La integración de valores relacionadas con la formación y la

educación es sumamente importante dado que el grupo-clase es uno de los fundamentos del grupo escolar donde se inician, estabilizan y modifican los valores de los alumnos. El profesor es un elemento activador importante para incidir en la enseñanza aprendizaje de valores y normas. Todas las personas y en especial las que se sienten inseguras en los principios que iluminan o justifican su actuación necesitan y buscan un punto de referencia para aclarar sus dudas. Si el alumno está bien integrado en la familia, ésta puede realizar funciones de referencia y de comparación, pero de ningún modo suele ser suficiente: la necesidad de socialización y la tolerancia del grupo entre iguales, difícilmente podrá suplirlas la familia u otro grupo de adultos.

## **2. PRECISAR EL ÁREA PROBLEMÁTICA:**

Existe una gran crisis de valores actualmente, que viene por parte de la ausencia de los padres en los hogares o el poco interés que le dan los maestros por esto hoy en día hay tantos adolescentes en malos pasos.

## **3.- IDENTIFICACIÓN DEL PROBLEMA ESPECÍFICO A SER RESUELTO MEDIANTE LA ACCIÓN:**

Todo mundo está consciente del problema, muchos maestros hablan de las barbaridades que ocurren en sus escuelas y que no se dan a conocer a la luz pública, los padres de familia dejan la educación de sus hijos en manos de la televisión porque están trabajando.

Las buenas costumbres nunca dejarán de existir, pero depende de directores, maestros, padres de familia y resto de la sociedad adulta lograr el cambio, emprender campañas intensas de valores éticos, sin embargo muchas veces también el comportamiento de los adultos deja mucho que desear.

Teniendo en cuenta que la educación es un medio de mejoramiento integral de la personalidad de todo individuo, y la familia es una de las instituciones encargadas de ello; es allí que la educación comienza, por el hogar, donde se inculcan y adquieren valores ético, morales, religiosos que contribuyen a la formación integral del individuo. La familia es la guía y modelo de conducta ante los hijos.